

Renouveler la vie de la Foi

Homélie du 19e dimanche du temps ordinaire – 2022

Chers frères et sœurs,

La foi est un don de Dieu à chacun de nous. Nous avons accepté cette foi au moment où nous avons reçu le baptême. Ce don précieux ne change jamais, car Dieu est fidèle pour toujours. Puisque la Foi est un don, il est possible pour nous qui la recevons de la « *laisser flétrir* » ou même de la perdre.

Chers frères et sœurs,

La nature de la Foi ne change pas, mais la façon dont le croyant vit la Foi doit être renouvelée chaque jour. Parce que beaucoup d'entre nous prétendent être des croyants mais ne connaissent pas Dieu et Ses enseignements. Par conséquent, leur foi et leur vie sont deux réalités distinctes, voire opposées et contradictoires.

Alors, chers frères et sœurs, qu'est-ce que la Foi ? Beaucoup de gens posent cette question. Le *Catéchisme de l'Église Catholique* déclare : « Par la foi l'homme soumet complètement son intelligence et sa volonté à Dieu. De tout son être l'homme donne son assentiment à Dieu révélateur (cf. DV 5). L'Écriture Sainte appelle " obéissance de la foi " cette réponse de l'homme au Dieu qui révèle (cf. Rm 1, 5 ; 16, 26) » (n° 143).

Pour les chrétiens, la foi est une rencontre avec Dieu et un abandon total à celui qui a parlé et agi par amour avec nous tout au long de l'histoire, en particulier à travers son fils Jésus.

Puisque la foi est un don de Dieu, ceux qui la reçoivent doivent la cherir et la développer dans leur vie. La foi est comme un arbre qui a besoin de soins et d'émondage pour grandir jour après jour et porter des fruits.

Les lectures de la Parole de Dieu du 19e dimanche du temps ordinaire ont toutes aujourd'hui pour thème commun la Foi. La première et la deuxième lecture se réfèrent toutes deux au passé afin de reconnaître l'amour et la puissance de Dieu pour ceux qui sont fidèles et dépendent de lui. Si en première lecture, l'auteur du livre de la Sagesse se réfère à la traversée de la *Mer Rouge* comme un signe plein d'espoir des miracles de Dieu, en

seconde lecture, la lettre des Hébreux évoque le modèle de Foi des patriarches Abraham, Isaac et Jacob. Leur foi leur a permis de réaliser des choses qui n'étaient pas possibles par nature, comme dans le cas d'une Sarah âgée qui a encore donné naissance à un enfant.

Ainsi, croire en Dieu, c'est rendre possible l'impossible. Si nous poursuivons la lecture de l'épître aux Hébreux, nous constaterons que l'auteur cite de nombreuses figures de l'Ancien Testament dans le but d'encourager les croyants à suivre leur exemple pour être courageux et persévérer dans les épreuves. Comme le feu pour tester l'or, les difficultés de cette vie sont le test de la loyauté d'un croyant envers Dieu. Ceux qui font confiance à Dieu et comptent sur lui trouveront en lui la force de surmonter les difficultés et de transformer la souffrance en joie, car Dieu protège et soutient toujours ceux qui l'invoquent.

Par la foi, le croyant peut fidèlement suivre Dieu dans toute adversité. L'appel à suivre le Seigneur dans l'Évangile de Luc que nous avons entendu semble avoir de nombreuses difficultés et de nombreuses épreuves à venir.

Jésus a suggéré que le disciple soit prêt à tout sacrifier, comme l'argent et la richesse, pour se préparer des trésors dans le ciel. Historiquement, de nombreux fidèles ont répondu à cet appel avec une grande vigueur, tels que des saints ermites, des moines, etc. Ils acceptent de tout abandonner pour vivre une vie de solitude, plongés dans une vie de prière et d'union complète avec Dieu.

Dans notre vie actuelle, l'appel à abandonner et à suivre le Seigneur est toujours d'actualité.

En effet, la richesse est souvent la cause de notre séparation d'avec Dieu et des conflits avec ceux qui nous entourent. L'esprit d'abandon fait de la Foi une priorité dans la vie. Ainsi, lorsque nous mettons notre foi dans la priorité de la vie, même si nous possédons toujours des richesses, nous avons toujours un esprit de sacrifice. En conséquence, nous sommes libres des contraintes et des influences de la matière.

Jésus a béni ceux qui étaient pauvres en esprit. Cela montre que, même en abondance de richesses, ceux qui croient et aiment Dieu peuvent encore vivre dans la pauvreté, car ils sont attachés à Dieu et lui accordent une place privilégiée dans leur cœur ainsi que dans leur vie.

Pour aider à comprendre l'esprit de renoncement, Jésus a utilisé la parabole du maître qui est allé à un mariage, donnant à son serviteur le soin de tout son héritage. Le serviteur fidèle est toujours éveillé et attend le retour de son maître. En revanche, le serviteur infidèle devient paresseux et même ivrogne ! Quelles sont les conséquences, nous pouvons facilement le deviner.

Chers frères et sœurs,

Chacun de nous est un intendant. La propriété que nous avons nous est donnée par Dieu pour que nous la gardions et la gagnions. Ces atouts peuvent être la santé, la famille, les amis, la carrière, l'éducation. Il y a des gens qui chérissent et préservent, grâce à cela, ils jouissent du bonheur. Il y a aussi des gens qui ne savent pas s'occuper et ne profitent pas du capital de Dieu et par conséquent, ils deviennent malheureux.

Remercions Dieu pour le don de la foi.

Réfléchissons sérieusement à comment vivre la Foi dans la vie présente.

En intendants fidèles et diligents, faisons fructifier la Foi en chacun. C'est la gentillesse, la tolérance et le pardon. Amen.

P. Fx. Phan Van Duong